



Ministerio de Relaciones Exteriores

Misión Permanente de Guatemala ante las Naciones Unidas en Nueva York

**Intervención del Embajador Alberto Sandoval Cojulún
Representante Permanente de Guatemala ante las Naciones Unidas
Reunión Ministerial – Foro Político de Alto Nivel de Desarrollo Sostenible
Martes 19 de julio 2016**

Cotejar al momento de intervención

Señor Presidente,

Guatemala se asocia a las intervenciones realizadas por las delegaciones de República Dominicana, en nombre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), y de Tailandia, en nombre del Grupo de los 77 y China.

Deseamos complementar las anteriores intervenciones con algunas reflexiones adicionales relacionadas a este primer Foro Político de Alto Nivel luego de la Adopción de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible el año pasado.

El poco avance en el cumplimiento de las metas trazadas en la agenda de los Objetivos de Desarrollo del Milenio en mi país se debió en gran parte a que ésta se encontraba escasamente articulada con el marco de política pública y poco adecuada al contexto nacional.

Sin embargo las lecciones que nos ha dejado la experiencia de los ODM nos han servido como insumo para capitalizar la apropiación e implementación de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible, resultando en la definición de una visión de largo plazo de desarrollo para el país.

En ese sentido señor Presidente, mi país ha dado importantes pasos para recuperar el papel de la planificación del Estado a través del **Sistema Nacional de Planificación** el cual se rige por medio del **Consejo Nacional de Desarrollo Urbano y Rural (CONADUR)**, siendo el principal actor la **Secretaría de Planificación y Programación de la Presidencia de Guatemala (SEGEPLAN)** y el principal instrumento nuestro **Plan Nacional de Desarrollo “Katún Nuestra Guatemala 2032”**.

El Katún, que fue desarrollado bajo un proceso inclusivo por representantes de todos los sectores y segmentos de la sociedad, es el producto de una armonización de las agendas nacionales e internacionales, para el cual la SEGEPLAN ha desarrollado un ejercicio de vinculación temática de los ODS al Plan Nacional de Desarrollo, mostrando que existe concordancia entre las metas de ambos instrumentos.

Las alianzas también juegan un rol esencial en nuestro país, en donde el sector privado se ha comprometido a promover y trabajar para alcanzar en el año 2030 un crecimiento económico inclusivo y sostenible, empleo pleno, productivo y decente para todos los guatemaltecos.



Ministerio de Relaciones Exteriores

Misión Permanente de Guatemala ante las Naciones Unidas en Nueva York

La sociedad civil incluyendo la Academia por su parte, se constituye en una fuerza que contribuye con estudios, informes, estrategias y propuestas para el desarrollo de políticas encaminadas al cumplimiento de la Agenda 2030, además de contribuir con monitorear los avances y velar por que las instituciones públicas incluyan dentro de sus acciones las orientadas a alcanzar los ODS.

Señor Presidente, para que la implementación de la Agenda 2030 tenga un resultado exitoso, nos encontramos altamente convencidos, que es importante dotar al Estado de mecanismos robustos de seguimiento y revisión, para lo cual Guatemala ha creado a través del (CONADUR), la Comisión de Alineación, Seguimiento y Evaluación del Plan Nacional de Desarrollo K'atun 2032.

Esta Comisión tiene el mandato de darle el seguimiento técnico a la Agenda 2030, así como a los compromisos en materia de desarrollo y medio ambiente que han sido asumidos por mi Gobierno.

Alentamos al sistema de Naciones Unidas a brindar apoyo a los Estados para tomar iniciativas que permitan integrar las tres dimensiones de desarrollo sostenible, económico, social y medioambiental, reflejando en ello la naturaleza integrada e indivisible de la agenda 2030, tomando en cuenta a su vez que los Estados tienen la responsabilidad primordial de cumplir con la implementación.

Asimismo, Sr. Presidente, valoramos las iniciativas regionales y globales que contribuyen a la implementación, revisión y seguimiento de los ODS como lo es el Foro de desarrollo sostenible de América Latina y El Caribe bajo la Comisión Económica para América Latina y El Caribe (CEPAL), así como continuar contribuyendo en los grupos de amigos de los cuales mi país forma parte y que se encuentran encaminados en el cumplimiento específico de los ODS, siendo éstos una plataforma que nos permite a los Estados Miembros el intercambio de experiencias y lecciones aprendidas para la consecución de los ODS.

Muchas gracias.